

Semaine correspondante.	1892 ...	\$ 151,379 84
"	1891 ...	77,911 94
"	1890 ...	197,730 72
"	1889 ...	114,983 75
"	1888 ...	63,913 20
A la même date	1892	\$12,457,091 64
"	1891	11,993,261 51
"	1890	10,333,327 25
"	1889	8,916,441 59
"	1888	7,299,664 83

A part les sommes mentionnées ci-après, il faudrait aussi considérer comme prêts hypothécaires deux ou trois ventes à réméré qui figurent dans la liste ci-dessus, entr'autres, une vente de \$12,000 de terrains dans la partie est de la ville. Nous trouvons un prêt à 5 p. c. pour \$9,600; quatre à 5½ p. c. pour \$2,500, \$3,000, \$7,500 et \$13,000. Les autres portent 6, 7, 8 et jusqu'à 12 p. c.

Voici les totaux des prêts par catégories de prêteurs :

Ces de prêts.....	\$14,025	
Assurances.....	13,000	
Autres corporations.....	29,500	
Successions.....	33,597	
Particuliers.....		
Total.....	\$ 90,122	
Semaine précédente.....	126,106	
Semaines antérieures.....	7,418,553	
Depuis le 1er janvier.....	\$7,634,781	
Semaine correspondante.	1892 ...	\$128,705
"	1891 ...	92,490
"	1890 ...	106,758
"	1889 ...	126,620
"	1888 ...	110,539
A la même date	1892	\$7,794,340
"	1891	6,198,741
"	1890	4,985,629
"	1889	4,614,563
"	1888	3,996,216

La Construction.

Contrats donnés pendant la semaine terminée le 14 décembre 1893.

Chez MM. Dunlop et Hériot,
Architectes.

Rue Bleury.—Deux bâtisses à 4 étages, deux magasins et deux logements.

Maçonnerie, charpente et menuiserie, couverture, plomberie, chauffage, brique, enduits, peinture et vitrerie, Simpson et Peel.

Propriétaire, Melle A. Hill.

Rue Communes.—Deux hangars à marchandises.

Maçonnerie, Whitehead & Morrison.

Charpente et menuiserie, Labrecque et Mercure.

Couverture, Geo. W. Reed.

Propriétaire, James R. Wilson, jr.

NOTES.

On dit que le baron Ziegler, un grand et riche imprésario anglais, a l'intention de construire un grand théâtre à Montréal.

Depuis quelques années, on emploie avec succès à l'étranger, comme couverture de serres, marquises, vérandah, toitures de magasins, fenêtres d'usine, etc, un produit fort intéressant connu dans l'industrie sous le nom de tectorium. Le tectorium se compose d'une pâte gélatineuse, transparente, de couleur jaune, coulée en plaques minces et au milieu de laquelle est un tissu métallique qui lui donne la consistance nécessaire. Il se fabrique par largeur de 4 pieds et par pièces de 22 pieds de longueur. Le tectorium réfracte les rayons du soleil. Il possède la même transparence que le verre opale, est tenace et flexible, se laisse plier sans se casser, ne craint pas la gelée est insoluble dans l'eau. Mauvais conducteur de la chaleur, sa résistance augmente par l'exposition à l'air, et, de plus, il s'éclaircit peu à peu au soleil. Le tectorium se coupe facilement avec des ciseaux et peut épouser toutes les formes que l'on désire. Pour le fixer, on le cloue sur les petits bois des fenêtres comme le verre ordinaire, et, s'il s'agit de l'employer sur du fer ou de la fonte, on garnit au préalable le métal avec des petites lattes en bois sur lesquels on le fixe au moyen de clous. Le tectorium entre autres avantages, joint à la modicité réelle de son prix comparé à celui du verre, cette qualité très appréciable de pouvoir se réparer facilement.

PETITES NOTES.

Un dé à coudre peut contenir 100,000 écrous de la plus petite dimension actuellement fabriquée.

Quand son mari lui refuse de l'argent, Mme Z... a l'habitude de se trouver mal. Le mari appelle cela des crises monétaires.

Les chimistes nous disent qu'un homme de taille moyenne a dans son corps, tout le phosphore qu'il faut pour fabriquer un demi million d'allumettes.

Une exposition internationale aura lieu l'année prochaine à Hobart-Town, la capitale de la colonie de Tasmanie, au sud de l'Australie. Elle s'ouvrira le 15 novembre 1894 et durera six mois.

Une nouveauté en matière de frontière! Le journal, la Géographie, annonce que la frontière entre la Turquie et la Serbie va être marquée dans toute sa longueur par une clôture en fil de fer.

Une chambre de compensation, sur le modèle de celles de Montréal et de Toronto, vient d'être établie par les banques de Winnipeg. Les dix banques qui font affaires dans la capitale du Manitoba en font partie et la banque de Montréal se charge des liquidations.

La civilisation moderne pénètre vigoureusement en Afrique. Un port de la côte ouest de l'Afrique a reçu le même jour, un missionnaire protestant et 50,000 barils de whiskey. De janvier 1890 à janvier 1891, il a été expédié de Boston en Afrique 1,018,591 gallons de rhum et l'année suivante ce chiffre a été presque doublé.

On dit qu'une nouvelle céréale a été découverte dans les montagnes Himalaya, qui ressemble beaucoup au blé et qui est peut-être du blé transformé sous l'influence de l'altitude et des conditions atmosphériques. On dit que ce grain, qui donne un rendement très considérable, pourrait peut-être être cultivé avec avantage dans les régions septentrionales du Canada.

Les maires des principales villes et cités de la Grande Bretagne ont reçu une circulaire signée par vingt-cinq membres de la Chambre des Communes et vingt-cinq autres personnes, qui se sont formés en comité pour promouvoir le projet d'une exposition internationale à Londres en 1896 ou en 1897.

Nous n'avons pas d'objections à ce que nos confrères reproduisent nos informations sur les ventes de propriétés foncières à Montréal. Seulement, ils devraient le faire correctement. L'un d'eux qui reproduit dans son numéro du 8 décembre une vente rapportée par nous le 3 novembre, change le prix qui était de \$2,000 en celui de \$25,000, ce qui ne peut qu'induire le public en erreur.

Un syndicat s'occupe de grouper, sous le nom corporatif de chemin de fer Atlantique et Lac Supérieur, une foule de petites lignes et de tronçons parmi lesquels les chemins de fer de la Baie des Chaleurs, du Great Eastern, de la Rive Sud, du Montréal et Sorel, de la Vallée de l'Ottawa, de la Junction de Pontiac et de l'Ontario et Pacifique.

ECHOS DES MINES.

Les Etats-Unis ont exporté en 1892 1,790,496 tonnes de charbon bitumineux, que l'on évalue à \$5,229,498.

100,000 mineurs sont en grève dans les houillères écossaises. Ils demandent qu'on hausse leurs gages d'un chelin par jour.

On vient de découvrir un riche filon de quartz aurifère près de Fort Steele. C. A. On calcule que le rendement sera de \$400 à \$1,000 par tonne de quartz.

La compagnie des Forges Radnor, de St. Maurice, a fait commencer, lundi de la semaine dernière, des travaux préliminaires à la mine de fer Smith. M. Drummond, président de la Compagnie des Forges Radnor, était présent à l'ouverture des travaux.

On lit dans le Critic de Halifax: Nous apprenons de bonne source l'importante découverte d'une mine de fer dans la Montagne du Sud, près Victoria.

On dit que les veines varient en épaisseur de cinq à vingt-deux pieds, et le minerai est très riche. La mine est facile à travailler et facile d'accès, se trouvant près du chemin de fer du Centre de la Nouvelle-Ecosse.